

桐 生 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録

開 会	令和6年7月12日（金）
閉 会	令和6年7月12日（金）
場 所	市役所 本館3階 特別会議室
出席者	教育長 小 林 一 弘 委員 山 野 玲 子 委員 松 本 昭 彦 委員 飯 山 千 里
欠席者	委員 板 橋 英 之
説明のため 出席した職員	教育部長 園 田 博 宣 教育部参事 渡 邊 真 宏 総務課長 峯 岸 孝 徳 学校教育課長 須 藤 英 隆 教育環境課長 糸 井 広 江 生涯学習課長 小 野 里 篤 史 文化財保護課長 向 田 澄 枝 図書館長 助 川 登 志 子
事務局職員 出席者	庶務係長 山 本 江 美 子 庶務係（担当） 多 賀 谷 篤 史 庶務係 谷 美 奈 子
時 間	開 会 午後 2 時 00 分 閉 会 午後 2 時 27 分

提 出 議 案		
議 案 番 号	件 名	結 果
	なし	
発 言 者	発 言 内 容	
教育長	<p>それでは、これより桐生市教育委員会7月定例会を開会いたします。 ただいまの出席者は、4名であります。 直ちに会議を開きます。</p>	
教育長	<p>日程第1 会議録署名委員の指名を行います。 会議録署名委員は、会議規則第18条の規定により、山野委員を指名いたします。</p>	
教育長	<p>日程第2 会期決定の件を議題といたします。 お諮りいたします。 今期定例会の会期は、本日1日といたしたいと思ひます。 これにご異議ありませんか。</p> <p><異議なしの声></p>	
教育長	<p>ご異議なしと認めます。 よって、会期は本日1日と決定いたしました。</p>	
教育長	<p>日程第3 事務報告についてを議題といたします。 課ごとに順次報告をお願いいたします。 (総務課から順次、建制順に事務報告)</p>	
教育長	<p>ただいまの事務報告について、質疑に入ります。 委員の皆さんから、何かございますでしょうか。</p>	
松本委員	<p>直接というわけではないですが、人事に関わることなので、分かる範囲で様子を聞かせていただければと思います。人事評価について何年か実施し、軌道に乗ってきている中で、各校長先生方に業績評価についての目標設定をお話しすると思いますが、差し支えない範囲で、各学校でどこに力点を置いて教育を進めていくかという点や、各学校あるいは先生方がどういう力点で学校経営されているのかについて、お聞かせいただければと思います。</p>	

<p>学校教育課長</p>	<p>各小中学校の学校長の人事面談、期首面談については、7月20日の夏休みに入ってから順次開始していきます。幼稚園につきましては、7月終わり頃になります。</p> <p>人事評価シートは、学校長から提出いただきまして、取りまとめているところです。具体的な面談はこれからですので、内容について詳しくは聞き取ってはいないのですが、学校長の人事評価シートを見ると、学校課題に対して具体的にどのように取り組んでいくか、また、各学校の児童の実態からどのようなことができるかといった点に重点を置いた取り組みが記されていると感じております。以上でございます。</p>
<p>松本委員</p>	<p>各学校それぞれ課題が違うので、多岐にわたった課題対応を校長先生方が考えていらっしゃるという印象でしょうか。ありがとうございました。</p>
<p>教育長</p>	<p>面接の時間は短いですが、校長先生が自分の考えをしっかりとアピールしてくれる場でもありますので、大変貴重な時間だと思います。</p>
<p>山野委員</p>	<p>続きましても学校教育課になりますが、夏休みに入って、研修講座が教育研究所で開かれるというお話でしたが、特別支援教育があまり話題に上がっておりません。研修講座やコロナ禍後の研修のスタイルで変わった点があれば教えてください。</p>
<p>学校教育課長</p>	<p>お手元の行事予定、研究所の行事予定のとおり、7月から8月にかけて教職員を対象とした研修講座が入っております。その中で7月24日、25日に特別支援教育の研修講座が2つ入っているのですが、24日の研修講座①につきましては、「発達障害の理解と支援」というテーマで指導主事を講師として研修会を実施いたします。この研修会は、特別支援学級を初めて担任する先生に参加いただいております。それ以外の先生につきましては、希望する人が自由に参加できます。特にコロナ禍とは違いまして、人数制限することなく実施をいたします。それから、25日の研修講座②につきましては、こちらは、田中ビネー知能検査の具体的な講習会となります。こちらは田中研究所の専門的な知識を持っている方をお招きしまして、具体的な検査の実施の仕方について研修を行います。こちらの参加は希望者のみとなります。以上でございます。</p>
<p>山野委員</p>	<p>ありがとうございます。自分が望む情報はいくらでも手に入れられる世の中ですが、大事なところにおいては、桐生市の先生方が対面で集まって勉強する機会というのは貴重だと思いました。</p>

教育長	<p>特別支援教育研修講座の会場で美喜仁桐生文化会館のスカイホールBを使うというお話ですので、たくさん集まるだろうという意欲を感じます。</p>
飯山委員	<p>先日、オンラインで参加する機会がありまして、不登校・いじめのテーマで同規模の学校数の5つほどの自治体の教育委員さんとワークショップをさせていただきました。その中で桐生市の方から何かヒントが得られるといいなと思い、地域や学校外で何かフォローできるヒントになるような点についてお伺いしましたが、あまり事例はありませんでした。桐生市以外の5つの自治体で問題になっているような点について、桐生市で具体的な取り組みができましたら、先進的な事例になると思いました。</p> <p>また、桐生市や他の自治体において、タブレットのアンケートを利用することで、いじめに関する意見を訴えやすい環境ができてきているというのは全体として同じでしたが、その中で解消率を把握することが大事だという話が出まして、桐生市では解消率を把握されていますでしょうか。</p>
教育環境課長	<p>まず、いじめの解消についてですが、毎月生活アンケート等を実施して、いじめの実態調査をし、月に一度報告いただいております。その中で、各学校のいじめの解消についても報告いただいております。いじめについては、必ず双方の意見をよく聞きながら解消に向かって取り組んでおります。各学校では、被害を受けた児童・生徒の保護者にもお聞きし、実際に事象が起こった3か月後に改めて確認をすることで、特に何も無い状況となれば解消と判断し、月例の中で報告いただいております。手元に資料がないので、実際の数についてはお伝えできませんが、それぞれ起こったいじめについて、解消できているかどうか、子供たちの様子をしっかりと見ていくことを各学校で行っていただいております。いじめを起こさないために市で行っていることとしては、月1回の生活アンケートの実施、Hyper-QUを決められた学年で行っております。学級の中の様子や、個々が抱えている不安等も読み取れることがあるため、Hyper-QUについては、検査結果を各学校で関係する先生方が見ながら研修する機会をとっていただき、みなさんで分析をして次の指導に反映させていくというようなことを行っています。今後もいじめ及び不登校を減らしていくために各学校に呼びかけをしていきたいと思っております。</p>
飯山委員	<p>ありがとうございます。</p>
松本委員	<p>先ほど図書館の実績をお伺いして、色々な事業をしていただき、たくさんの方が集まっていたというお話がありました。図書館だよりをいただいた関係で、図書館の貸し出しについて、おすすめの本や、夏休みに入</p>

	<p>ると読書感想文を書くことから、子供たちにとって本に親しむあるいは本を読む機会の一つのきっかけになる時期に入ってくると思います。これから夏休みに向けて子供たちの図書館利用が毎年どのような状況なのかお伺いできればと思います。</p>
図書館長	<p>夏休みの課題図書については、入り口を入った左手に大きな展示コーナーがございますが、そこに課題図書や推薦図書の本を並べておりまして、例えば、疑問に思ったことはカウンターの司書さんに聞いていただいております。利用についてですが、小さい子や親子連れで賑わっています。2階の読書室は、高校生が毎日利用しています。</p>
松本委員	<p>高校生は本を読むというより、勉強をしている感じでしょうか。 課題図書は除きまして、子供たちあるいは小さいお子さんも含めて借りていくものですか。</p>
図書館長	<p>はい。高校生は読書室で、静かに勉強しています。また、児童の本を多く入れており、課題図書を除いても、たくさんご利用いただいております。</p>
松本委員	<p>課題図書を並べても選ぶのが難しいですよ。各低学年で何冊も出てきたりしますから。お勧めの本というのはいいかもしれないですよ。ありがとうございました。</p>
教育長	<p>たしかに、プラネタリウムも人気であり、図書館の怖いおはなし会は満員であることや、一日図書館員も定員になっていることから、コロナが終わって皆さんが集まってくれるようになって良かったですね。</p>
飯山委員	<p>文化財保護課の明治館についてですが、明治館の前の木の柵が少し傷んで、ぐらぐらしていると見受けられますが、すぐに修理することは難しいのでしょうか。</p>
文化財保護課長	<p>木の柵の下の部分が腐ってしまい、明治館側に傾いていて、倒れないように棒で支えている状態です。門の部分は文化財ではないので、直したいのですが、見積もりを取ったところ、門の1本1本の木が太い点に加え、上に飾りがついていることから、かなりの金額が必要になり、予算化できるようこれから検討してまいります。</p>
教育長	<p>台風で飛ばされない程度には棒で支えているということですね。</p>

教育長	<p>質疑も出尽くしたようですので、これをもって質疑を終結いたします。</p>
教育長	<p>日程第5 次回以降の教育委員会定例会について確認いたします。8月定例会については、8月9日（金）午後2時から、市役所本館3階特別会議室での開催を予定しています。9月定例会については、9月27日（金）午後2時から、市役所本館3階特別会議室での開催を予定しています。</p> <p>次に、10月定例会の予定について、事務局からご提案願います。</p>
教育部長	<p>10月定例会については、10月16日（水）午後2時からの開催をご提案申し上げます。</p> <p>10月定例会については、10月16日（水）午後2時からという提案がありました。よろしいでしょうか。</p> <p><異議なしの声></p> <p>ご異議なしと認めます。それでは、10月16日（水）午後2時に予定させていただきます。会場は、追って、ご連絡いたします。</p> <p>以上で、本日の日程は終了いたしました。これをもって、桐生市教育委員会7月定例会を閉会いたします。</p> <p>ご協力ありがとうございました。</p>